



とっぱずれ



銚子東ロータリー・クラブ Weekly Bulletin NO. 1943



靖国神社（東京都千代田区）

第1943回 例会 平成24年2月7日

点 鐘 … 木村 貞夫 会長

国 歌 … 君 が 代

ロータリーソング … 奉 仕 の 理 想

来訪ロータリアン紹介

… 親睦活動・家族委員会

会 長 挨 拶 … 木村 貞夫 会長

御 祝 披 露 … 木村 貞夫 会長

誕 生 祝 … 狩野 勉 会員(2月1日)

山本 嘉一郎 会員(2月7日)

結婚記念日 … なし

入会記念日 … なし

幹 事 報 告 … 黒田 幸一 幹事

ニコニコBOX … 親睦活動・家族委員会

卓 話

「まちなかの賑わいと銚子セレクト市場」

川津 光雄 会員

出 席 報 告 … 出席・プログラム委員会

来週のプログラム(平成24年2月14日)

卓 話

「ジオパークについて」

千葉科学大学 准教授 安藤 生大 氏

お食事「銚子プラザホテル」



こころの中を見つめよう 博愛を広げるために

2011~2012年度 RI 会長 カルヤン・バネルジー

(Kalyan Banerjee)



四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 1) 真実かどうか
- 2) みんなに公平か
- 3) 好意と友情を深めるか
- 4) みんなのためになるかどうか

第 1942 回例会(平成 24 年 1 月 31 日)

会長挨拶

木村 貞夫

寒い日が続いております。会員の皆様には風邪などひかれぬよう御自愛下さい。

本日は、第七分区平野ガバナー補佐及び銚子ロータリークラブより大岩将道会員、ようこそおいで下さいました。ごゆっくりお過ごし下さい。

又、2月12日(日曜日)にはIMが京成ホテルで有ります。当クラブがホストクラブですので宜しくお願いします。

2つ以上の意味という題でお話します。

一つの事物、一つの事態は、必ず二つ以上の意味を持つことを若い人たちはいつ知るようになるのだろうか。私は賢くはなかったが、早熟だったから、ものごとを一面からだけ考えるということは十代の後半にはしなくなっていたような気がする。

戦争は90パーセントはよくないものだが、10パーセント分では、人間に深い思索の結果を贈るだろう。病気は99パーセント悪いものだが、それがもたらす残りの1パーセントの要素によって、自己を伸ばした人は決して少なくはない。貧困に至っては、それによって強い人間になった人はいくらでもいる。

この世でいいものと思われているものだって、決して単純にいい結果ばかりもたらすとは言えない。

私の若い時のノートに「純を愛しても人を困らせ、不純に愛しても社会を困らせる。どちらにしようか悩まないが人が一番怖い」という意味のことが書いてあった。

健康は他人の痛みのわからない人を作り、勤勉は時に怠け者に対する狭量とゆとりのなさを生む。優しさは優柔不断になり、誠実は人を窒息させそうになる。

秀才は規則に則った事務能力があっても、思い上がるほどには創造力はなく、自分の属する家や土地の常識を重んじる良識ある人は決してほんとうの自由を手にすることはないのが現実である。

いかなる美德と思われていることも完全ではないことを知ると、人は何をやっても、自分が百パーセントいいことをしている、という自覚を持たなくなる。

それが大切なのだ。
以上です。

幹事報告

- 1・ガバナー事務所より
 - ・2750 地区復興支援情報サイトのご案内
 - ・ロータリーの2億ドルのチャレンジ
目標額達成のニュース(日本語版ニュースレター)
 - ・ロータリーの2億ドルのチャレンジ
(概要資料・プレスリリース)
 - ・地区協議会報告書と「ロータリー・カード広報のチラシ」の配布のお願い 受領
- 2・ロータリー米山記念奨学会より
確定申告用領収証送付の件 受領
- 3・(株)クマヒラより
抜粋のつづり その71 受領
- 4・例会変更のお知らせ
小見川RCより
2/29(水)→2/26(日)点鐘 14:00「佐原中央公民館」
第8分区I.Mの為 受領
佐原香取RCより
2/27(月)→2/26(日)点鐘 14:00「佐原中央公民館」
第8分区I.Mの為 受領
八日市場RCより
2/14(火)→2/12(日)点鐘 13:30「京成ホテル」
IMに振替 受領
☆週報受領 波崎RC 八日市場RC

卓話

「R情報～米山梅吉と公益の精神～」

R情報委員会 網中 吉郎 委員長

今回で3回目、今年度最後のロータリー情報委員会担当の卓話になります。1月はロータリー理解推進月間でありましたので、ちょうど良いタイ



ミングではないかと思えます。1回目、2回目でロータリーの生みの親ポール・ハリス氏の話をして頂きました。そこで今日は日本のロータリーの創始者である米山梅吉氏を取り上げてみたいと思えます。

①《略歴》

【慶應4年(9月に改元して明治元年)2月4日】大和国高取藩(2万5千石)植村家の家臣和田竹造の三男と

して江戸芝田村町の同藩江戸中屋敷内にて誕生。

【明治5年、5歳】父竹造、病没。母うたの実家静岡県三島市に移り幼時を過ごす。

【明治12年、12歳】土地の旧家米山家の養子となる。

【明治16年12月、16歳】沼津中学校を中退、無断で家を出て東京へ勉学のため出奔。

【明治19年、19歳】東京英和学校（現在の青山学院）に入学。

【明治21年、21歳】渡米、働きながらカリフォルニア州ベルmont・アカデミーへ入学、オハイオ州ウェスレアン大学を終えて、ニューヨーク州ロチェスター大学とシラキュース大学の二つの大学でも勉強し、8年間の苦学の留学生活を送る。

【明治28年、28歳】帰国してジャーナリストを目指す。

【明治30年、30歳】合名会社三井銀行に入社する。

【明治42年、42歳】常務取締役役に就任。

【大正7年正月】テキサス州ダラスで初めてロータリークラブの例会にゲストとして出席。

【大正9年、53歳】東京ロータリークラブを創立し初代会長となる。

【大正13年、57歳】三井信託株式会社を創立し社長となる。

【昭和9年、67歳】財団法人三井報恩会理事長となり、社会事業・文化事業への大規模な援助を始める。三井信託株式会社社長を辞任。

【昭和12年70歳】緑岡小学校（現在の青山学院初等部）と幼稚園を私費で創立して自身は校長となり、春子夫人は園長に就任する。

【昭和21年4月28日満78歳3カ月】静岡県駿東郡長泉村にて逝去。

この履歴を見ていると、米山梅吉とポール・ハリスに共通点がある事に気がつきます。生まれた年（ポール・ハリスは同じ年の明治元年4月19日）、親と早くから離れて育ったこと、苦学したこと、世界を知ろうと積極的に見聞を広めたこと（米山梅吉はアメリカ留学、ポール・ハリスは5年間の放浪生活）、亡くなった時期（ポール・ハリスは9カ月後の昭和22年1月27日78歳）など驚くほど似ています。そしてこの二人がそれぞれの国でロータリーを作ったということに不思議な縁というものを感ずります。

②《新隠居論》

米山梅吉氏の公益の思想の根底を示すものとして、大



正3年、47歳の時に書かれた「新隠居論」があります。これを読むと、彼のその後の生き方がよく理解できると思います。

原文のままその一部を紹介します。

「余は独り実業界と謂わず、社会各方面の老人株に向かつて、隠居することを勧告したいのである。」に始まり、「我国に於ける隠居は全然世の中から蔵れて了ふことを意味する。従って未練も残り断行が為にくくもなるが、西洋人の隠居は隠居すると共に世の中と没交渉になるのではなくて、隠居は隠居として為すべき幾多の仕事がある。即ち今まで職務に忙しく追はれて出来なかつた人間として尽くすべき所の義務を尽くすのである。人間は自分の稼業以外職掌以外に何か社会公衆の為に奉仕する所が無くては、まだ人間としての義務を充分に果たしたとは言へない。」と述べ、「我邦の元老連は勿論凡そ成功せる老人株の人達に望むのは、隠居して有益な公共事業をして貰いたいからである。この意味から先輩の適当の時期に於ては隠居することを切に勧める。」と言っているのです。

要するに、（実業界の老人は早く隠居し、隠居の仕事として社会公益事業をして、世の中のために尽くすべきである。）というのである。

③《学生への資金援助》

米山梅吉氏は私的活動分野においてもいろいろと公益的活動を行っているが、その一つに、学を志す青年への奨学金の援助活動があります。

彼は人を介して学資金を出すときにも、「この金を出した人間が米山梅吉だという名前を、その青年に言わないでほしい。ただ遠くで見守っている者がいるから頑張るようにと激励して、この金を渡して下さい」と言ったそうです。梅吉は人に感謝されるために、学資金を援助しているのではない。青雲の志ある若者を援助したい。それができれば、感謝されようが、されまいが、それはどうでもいいことなものでした。彼は、そうした大きな公益の精神を持って行動した人でありました。

④《米山記念奨学会の名前の由来》

第二次世界大戦後、昭和28年に東京ロータリークラブの単独事業として、東南アジアからの留学生を対象（現在は東南アジアからの学生とは限られていない）にした奨学資金が作られました。米山梅吉氏が生前に私財を投じて奨学活動をしていたことを記念して、この奨学金に「米山基金」と名付けられました。その後、日本の全クラブの共同事業へと発展し、昭和42年に財団法人ロータリー米山記念奨学会が設立され、現在に至っています。

以上、米山梅吉氏の公益に尽くす思想の原点につながる話をさせて頂きました。

——ニコニコ——

《《 I. M開催のご案内 》》

木村貞夫会長

1月29日に久々に成田山と川崎大師にお参りして来ました。このところ調子の悪かったゴルフスコアも良くなってくると思います。

網中吉郎君

今回で3回目のR情報委員会担当の卓話をさせていただきます。宜しくお願いします。

大内恭平君

この度、白幡神社(中央町)の総代表に推挙され、就任いたしました。

日 時：平成24年2月12日(日)

受 付 13:00

会 議 13:30~16:00

懇親会 16:10~18:00

会 場：犬吠埼京成ホテル

テ ー マ：「より強力な 魅力あるクラブに」

リーダー：第2790地区 山田 修平 ガバナー

バス乗車：銚子通運駐車場前 11:45

馬場町交差点 11:50

集合時間：12:00

*但し、昼食なしで各自で来られる方は12:30までに集合

国際ロータリー・ニュース

2012年1月25日

事務総長が5つの優先項目について語る

国際ロータリーのジョン・ヒューコ事務総長が国際協議会で講演し、事務局職員によるクラブと地区への支援をさらに効果的・効率的にするための重要な取り組みについて語りました。「ロータリーは輝かしい歴史を誇る団体ですが、最盛期はまだこれからです」と述べたヒューコ氏は、組織をさらに強くするための5つの優先項目を紹介した上で、「これらの5つの優先項目に力を注げば、傑出したこの団体をさらに強化し、個々のクラブやロータリアンにいたる組織の隅々まで、好ましい変化をもたらすことができるでしょう」と述べました。

- ・ポリオの撲滅(1985年以来、ロータリーが率先して取り組んできたポリオ撲滅)
- ・未来の夢(RI戦略計画の実施と未来の夢計画の全世界導入)
- ・ロータリー・クラブ・セントラル(「ロータリー・クラブ・セントラル」と呼ばれる新しいツールの開発)
- ・会員増強
- ・人道的支援(ロータリーを人道的支援と開発分野における世界有数の団体の一つとして、しっかりと位置づける)

(RIホームページより)

前回の例会(1/31)報告

点 鐘 木村 貞夫 会長

出席報告

| | | | |
|-------|-----|---------|--------|
| 会員総数 | 36名 | 出席規定除外数 | 9名 |
| 出席者 | 21名 | 出席率 | 65.63% |
| 1月17日 | | 確定出席率 | 66.67% |

来訪ロータリアン

大岩将道君 (銚子RC)

欠席者 11名

メイクアップ なし

スモールコインBOX 小計 ¥ 1,700-

累計 ¥ 55,125-

ニコニコBOX 小計 ¥ 20,000-

累計 ¥ 320,600-

銚子東ロータリー・クラブ

銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp URL <http://www.tcs-net.ne.jp/~rc>

例会日時及会場 毎週火曜日 12時30分点鐘 銚子商工会館5階大会議室

会長 木村 貞夫 副会長 石上 明宏 幹事 黒田 幸一

クラブ広報・会報委員会 石井 哲也・川津 光雄・杉浦 武

表紙題字 網中喜一郎初代会長

R. I 第2790地区

ほととぎす 銚子は国の とっばずれ

古 帳 庵

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦(古帳庵 古帳女)が銚子に遊んだときに

詠んだもので、この碑は圓福(円福)寺に現存する。